

# センターニュース



## 「あいさつの大切さ」

伊丹市立摂陽小学校  
校長 松山 和久

私たちの生活の中で、言葉によるコミュニケーションは欠かすことができません。そして、その言葉の持つ意味はとても重要です。それは、温かみのある言葉によって励まされたり勇気づけられたり、その反対に冷たい言葉により落ち込んだり自信をなくしたりすることがあります。言葉は人と人をつなぐ文化であり、よりよい人間関係を築くための大切な道具の一つとして大切にしなければなりません。そして、あいさつは互いの存在を認めているという、人権尊重の精神につながるという意味からも大切です。

毎朝、校門での登校指導のとき、子どもたちや保護者、地域の方々と「おはようございます。」と元気にあいさつを交わします。そうすることで、今日も一日頑張ろうという気力が湧いてきます。

ところが先日、いつも登下校時に子どもたちの見守り活動をしていただいている地域の方から「最近、こちらからあいさつをしても子どもたちから返ってくる言葉が少なくなっている。」という残念な話を伺いました。そこで、毎年いつもお世話になっている地域の見守り隊の方々へのお礼の会の時に、直接子どもたちにその話をしていただくようお願いしました。その会の中で、地域の方から「みんなからあいさつが返ってくると、とても気持ちがよくなり、元気がもらえる。」などの話を子どもたちにしていただきました。

すると、子どもたちはその話を受けとめ、翌日から「子どもたちは元気にあいさつをしてくれるようになっています。」と、地域の見守り隊の方から話を聞くことができました。

自分を取り巻く家族や地域の人と、そして先生や友だちと元気に交わすさわやかなあいさつは、人と人との心をつなぐ架け橋であると思います。学校においても、誰にでも進んであいさつができる子どもの育成に取り組んでいきたいと思っています。

最後に、児童生徒が登下校する時間帯に、子どもたちの安全を守るために多くの保護者や地域の方々が旗当番やパトロールしていただいていることに深く感謝申し上げます。今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。

## 伊丹市少年育成協会総会・全体研修会

5月16日（木）に伊丹市少年育成協会の総会・研修会が開催されました。

伊丹市少年育成協会は、昭和41年に設立され本年で53年目になります。新しい令和の時代も地域が一体となり、青少年の非行防止・健全育成の取り組みが推進できますよう、尚一層のご支援・ご協力をお願いいたします。

総会後の全体研修会では、伊丹市立幼・小・中学校の元校園長で長年家庭教育に携わってこられた和久一美先生を講師として、「思春期講座で伝えていたこと」と題した講演がありました。

思春期の子どもの心理と行動、そして親（大人）としてどのように支えるかについてたくさんの示唆をいただきました。以下、お話を一部、『思春期の子どもを持つ保護者のためのお守り10か条（渡したい人の道）』を紹介します。

⑩<我>が家のルール 子どもの財産

《よそはよそ と信念をもって言おう》

⑪<頼>りになるのは 親のネットワーク

《同じ子育て中 親も友だち作ろう》

⑫<知>ろう 親もスマホの危ない所・良い所・使い方  
《依存症にしない》

⑬<食>べること 話を聞くこと 大切に  
《これが基本 1丁目 1番地》

⑭<一緒にいる時間 大切に

《お説教や干渉ではなく 共同作業を》

⑮<日々>の生活の積み重ねの中で子は学んでいる  
《見ていないようで見ている 浸みこんでいる》

⑯<友だち>が親より大切になる時期

《独立の第一歩 でも間違いは温かく助言》

⑰<望>みは大きく よく見て よくほめよう

《学び好きな子を育てよう》

⑲<未知>の道ではない 思春期 自分も来た道

《時代は変わっても・・・》

⑳<力>になるのは家族の応援

《どんな時でも いつの時代でも》

### ◆街頭補導件数 暫定値《令和元年5月》

	幼小	中	高他	大人	計
声かけ・会話等	776	47	20	228	1,071
あいさつ	1,554	191	230	581	2,556
遊行に関する事	0	0	0	0	0
ぐるみ・不良行為	0	0	0	0	0
交通に関する事	7	20	15	53	95
計	7	20	15	53	95

### ◆電話・来所相談件数 《令和元年5月》

	電話相談	来所相談
件 数	9	2
前 月 比	-1	+2
累 計	19	2

### ◆有害図書類回収状況 《令和元年5月》

	数量	前月比	累計
有害図書	212	+156	
有害DVD等	561	+280	1,110
計	773	+436	

#### 白ポスト設置場所（市内16ヵ所）

バラ公園バス停	北センター前	西桑津バス停	荒牧バス停
女性児童センター	南センター前	いたみホール	裁判所前
阪急新伊丹駅前	阪急船野駅前	阪急伊丹駅前	中野西公園
JR北伊丹駅駐輪場	JR伊丹駅1階	山田バス停	車塚公園内

### ◆5月の事案（少年愛護センターへの通報・ひょうご防犯ネット） ☆その後、行為者確保警告等

日 時	場 所	種 類	内 容
7 11:00	伊丹1	無断撮影	女子学生に対して、インスタントカメラで撮影する。
10 15:30	高台2 路上	声かけ	男子児童に近づき、「ママと言って」と声をかける。
10 15:30	荒牧5 路上	露出	女子児童に対して、下半身を露出する。
16 8:00	伊丹5	不審者	男子児童に対して、砂や石を投げる。
20 14:30	昆陽北1 路上	声かけ	女子児童に対して、「かわいいお嬢ちゃん」と声をかける。☆
20 16:20	昆陽北1 路上	つきまとい	女子生徒に対して、自転車に乗った男がつきまとう。☆

上記以外に、露出事案が13日、14日、19日に荒牧5丁目ありました。

また、つきまとい事案が29日（山田5）、30日（中野西4）にありました。

### 6月の主な行事

- 7日（金）伊丹市少年補導委員連合会役員会・定例理事会
- 7日（金）兵庫県青少年補導センター連絡協議会所長会
- 10日（月）市内広報・一斉補導
- 11日（火）伊丹市少年進路相談員連絡会
- 13日（木）第1回愛護補導連絡会（全体会）
- 14日（金）阪神地区青少年補導委員連絡協議会役員会・総会

- 19日（水）阪神地区青少年補導センター連絡会
- 21日（金）伊丹市青少年を守る店連絡協議会総会・研修会
- 24日（月）有害図書回収

<第1回学校補導連絡会>  
 北中6/3(月) 東中6/4(火) 笹原中6/7(金)  
 南中6/10(月) 西中6/11(火) 松崎中6/11(火)  
 荒牧中6/12(水) 天王寺川中6/18(火)